

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Karang taruna adalah sebuah organisasi yang diciptakan oleh masyarakat untuk menampung generasi muda agar mampu berperan dalam kehidupan sosial. Menurut Direktorat Bina Karang Taruna (2005:2), bahwa salah satu tujuan karang taruna adalah terwujudnya pertumbuhan dan perkembangan kesadaran tanggung jawab social setiap generasi muda warga karang taruna dalam mencegah, menangkal, menanggulangi, dan mengantisipasi berbagai masalah sosial. Karang taruna sebagai wadah generasi muda juga memiliki berbagai tujuan terutama dibidang sosial. Setiap organisasi karang taruna diberbagai desa atau kelurahan tentunya memiliki tujuan yang sama, akan tetapi pastinya memiliki visi dan misi sendiri-sendiri.

Menjadi bagian dari organisasi karang taruna dituntut untuk menjadi individu yang memiliki karakter tanggung jawab dan disiplin. Disiplin merupakan karakter yang pokok untuk dimiliki oleh setiap individu terutama bagi seorang anggota organisasi, karena jika tidak ada rasa hormat terhadap aturan sama saja telah menjadi individu yang gagal. Karakter disiplin adalah karakter yang menunjukkan perilaku tertib dan patuh pada berbagai ketentuan dan peraturan (Kemendiknas, 2010:9). Seseorang dituntut untuk patuh dan taat akan sebuah aturan atau ketentuan yang berlaku, diantaranya taat akan waktu, taat akan sikap, dan lain sebagainya. Karakter disiplin adalah sebuah karakter yang perlu dikuatkan agar nantinya bisa muncul karakter baik lainnya. Disiplin

dalam karang taruna sendiri dapat diimplementasikan melalui datang tepat waktu ketika ada kegiatan rutin, dengan hal sekecil itu akan memunculkan nilai karakter lain salah satunya tanggung jawab.

Karakter tanggung jawab adalah perilaku seseorang untuk melaksanakan tugas dengan sungguh-sungguh, berani menanggung konsekuensi dari sikap, perkataan dan tingkah lakunya (Mustari, 2014:22). Tanggung jawab merupakan karakter yang memiliki peranan penting dalam setiap aspek kehidupan manusia. Seseorang akan bertindak semaunya jika tidak mempunyai karakter tanggung jawab. Sebaliknya, jika memiliki tanggung jawab yang tinggi maka akan mendorong seseorang untuk menyelesaikan suatu pekerjaan dengan baik.

Dewasa ini banyak generasi muda yang sulit untuk menguatkan karakter disiplin dan tanggung jawab didalam organisasi karang taaruna. Karakter disiplin dan tanggung jawab seakan akan adalah sebuah hal yang sulit untuk dilaksanakan. Hal ini yang sedang terjadi pada organisasi karang taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten, dimana karakter disiplin dan tanggung jawab sangat lemah. Di rapat rutin organisasi karang taruna, remaja disana belum juga mampu untuk menerapkan karakter tersebut, padahal kegiatan itu merupakan wadah yang tepat untuk menerapkan karakter disiplin dan tanggung jawab. Remaja disana sering kali terlambat hadir dalam rapat rutin tersebut, selain itu para pengurus organisasi lalai akan tanggung jawabnya sebagai pengurus. Implementasi karakter disiplin dan tanggung jawab yang baik akan mampu mencetak kepribadian yang unggul. Implementasi karakter disiplin dan tanggung jawab memang diperlukan untuk menangani permasalahan ini.

Implementasi karakter disiplin dan tanggung jawab remaja dalam rapat rutin organisasi karang taruna memiliki keterikatan dengan Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan yaitu adanya mata kuliah Pendidikan Nilai dan Karakter Bangsa karena bertujuan membentuk karakter tanggung jawab dan disiplin sesuai dengan Permendiknas tentang 18 karakter bangsa. Peneliti tertarik melakukan penelitian dengan judul “Implementasi Karakter Disiplin dan Tanggung Jawab dalam Rapat Rutin Organisasi Karang Taruna Desa Rejoso Kecamatan Jogonalan Kabupaten Klaten”.

B. Perumusan Masalah

1. Bagaimana implementasi karakter disiplin dalam rapat rutin organisasi Karang Taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten?
2. Bagaimana implementasi karakter tanggung jawab dalam rapat rutin organisasi Karang Taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten?
3. Apa saja faktor penyebab melemahnya karakter disiplin organisasi Karang Taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten?
4. Apa saja faktor penyebab melemahnya karakter tanggungjawab organisasi Karang Taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten?

C. Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui implementasi karakter disiplin dalam rapat rutin organisasi Karang Taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten.
2. Untuk mengetahui implementasi karakter tanggung jawab dalam rapat rutin organisasi Karang Taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten.

3. Untuk mengetahui apa saja faktor melemahnya karakter disiplin anggota organisasi Karang Taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten
4. Untuk mengetahui apa saja faktor melemahnya karakter tanggung jawab anggota organisasi Karang Taruna desa Rejoso kecamatan Jogonalan kabupaten Klaten

D. Manfaat Penelitian

Dari hasil penelitian ini maka diperoleh manfaat, sebagai berikut:

1. Manfaat Teoritis
 - a. Hasil penelitian ini diharapkan bermanfaat bagi program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan untuk memberikan referensi dalam pengkajian implementasi nilai dan karakter bangsa lainnya.
 - b. Bagi mahasiswa, diharapkan dapat menambah perbendaharaan ilmu pengetahuan, serta menjadi lebih tanggap dan kritis dalam implementasi nilai-nilai dan karakter bangsa.
 - c. Penelitian ini juga diharapkan dapat menjadi referensi untuk penelitian-penelitian yang relevan selanjutnya.
2. Manfaat Praktis

Hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai salah satu pedoman dalam menerapkan karakter disiplin dan tanggung jawab para generasi muda, dan bagi generasi muda yang sudah berkarakter disiplin dan tanggung jawab agar memiliki kepribadian yang lebih baik.